



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV. Núm. 16.329

Precio: 70 céntimos

Jueves 24 de enero de 1952

La Agricultura sigue siendo la principal fuente de riqueza española

Las últimas y magníficas cosechas permitirán mejorar la economía de las clases modestas

MADRID.—Ayer se celebró el acto organizado por la Cámara Americana de Comercio en España en honor del ministro de Industria. Con el señor Planell se sentaron en la presidencia el ministro de Comercio y el embajador de los Estados Unidos.

Asistieron al homenaje representantes de las principales industrias y organismos comerciales nacionales y norteamericanos.

Palabras de Mr. Smith

Terminada la comida, mister Smith, en nombre de la Cámara, ofreció el homenaje. Dijo que la entidad que representa ha contribuido con todo entusiasmo a estrechar los lazos entre España y los Estados Unidos.

Discurso del ministro

El señor Planell comenzó sus palabras agradeciendo la cordial invitación de la Cámara de Comercio de los Estados Unidos y expresó su satisfacción al ver que las relaciones entre los dos países son cada día más intensas, con beneficio para las dos partes. Seguidamente habló sobre la economía española en relación con los puntos de vista expuestos por el doctor Sufrin, que ha evidenciado su competencia y su buena voluntad hacia España.

Parece ser—dijo que existe una versión bastante difundida atribuyendo al profesor Sufrin la opinión de que nuestra industrialización no guarda la proporción debida con nuestra economía agrícola, y que si bien puede proporcionar a España una prosperidad pasajera, a la larga podría resultar perjudicial. En la conferencia no existe nada que autorice tal interpretación. El señor Sufrin, por el contrario, adopta una actitud circunspecta y recomienda un criterio económico puramente objetivo para decidir, en cada caso, sobre las actividades

más convenientes, frente a los extremistas industriales o agrícolas. El progreso industrial de España no puede verificarse sin una progresiva explotación de sus recursos naturales y esto no puede hacerse sin el desarrollo de la industria. Para él, la economía española constituye una combinación bastante buena de agricultura, minería e industria y el desarrollo desproporcionado de cualquiera de estos factores sería perjudicial.

El desarrollo de la economía española

El problema que es preciso resolver para el desarrollo de la economía española no puede plantearse en términos de un equilibrio entre la agricultura y la industria. Pudiera existir ese equilibrio y resultar, sin embargo, bajo el nivel de vida por la insuficiencia del valor total de la renta nacional por habitante. El problema es más complejo y en su resolución influyen, además de la renta específica, factores tan importantes como el crecimiento de la población, la distribución de ésta entre la agricultura y la industria y muy especialmente el comercio exterior.

Es evidente que el nivel medio de vida española viene siendo desde hace muchos años sensiblemente inferior al promedio de los países occidentales europeos, y es notorio respecto a nuestros vecinos del Norte, cuya economía en algunos aspectos es semejante a la nuestra. La tendencia es la de aumentar esa diferencia, primero por la considerable ayuda que esos países han recibido de los Estados Unidos, y después, porque el crecimiento de nuestra población es más rápido. España aspira a que su inferioridad disminuya y aun desaparezca si es posible, en un plazo razonable.

Esta aspiración de los españoles se basa principalmente en que la consideramos indispensable para asegurar nuestra estabilización económica y política y aun para conservar incólume y vigorosa nuestra espiritualidad, pues ya es sabida la influencia que en este aspecto tiene el nivel de vida.

Los españoles confían en su propio esfuerzo

Para conseguir sus aspiraciones, los españoles confían principalmente en su propio y duro esfuerzo y en los recursos naturales de su Patria. Para ello hay que aprovechar todas las posibilidades de un modo racional, como viene haciéndolo el Régimen español desde la Cruzada. En los últimos años la renta industrial ha crecido más rápidamente que la agrícola; pero ha sido debido a las condiciones meteorológicas adversas y al hecho de ser España un país poco industrializado. Pero es indudable que la agricultura sigue siendo nuestra principal

fuente de riqueza, susceptible de experimentar en el porvenir una considerable expansión, principalmente por un aumento de la productividad, mediante el empleo de más fertilizantes, nuevos regadíos y mecanización de las labores.

De otro lado, una expansión industrial como la que España requiere, acompañada de una política de justicia social como la que el Régimen está implantando, exige un aumento de la producción agrícola, so pena de provocar una inflación. La redistribución de la riqueza en forma equitativa da lugar a un aumento en la demanda de artículos de consumo; pero si va acompañada de una expansión paralela de la renta nacional industrial, con el consiguiente aumento del poder adquisitivo de un sector importante de la población y de una aceleración en la circulación monetaria, se provocaría un aumento de los precios si los mercados no estuvieran suficientemente abastecidos. Esta carestía repercutiría en los salarios y se produciría fatalmente la conocida espiral de la inflación. La única solución eficaz es promover el desarrollo de la producción agrícola, y a ello tienden los esfuerzos del presente y los anteriores Gobiernos.

La agricultura no será postergada

En España, ni ahora ni nunca ha sido postergada la agricultura en beneficio de la industria, ni lo será en lo futuro. En los planes de industrialización de obras públicas se da preferencia a las obras e industrias que sirven a la agricultura. También es conocida la política de precios y otras medidas que se practican para asegurar la rentabilidad de las inversiones agrícolas y fomentar el desarrollo de las superficies cultivables. Las inversiones del Estado en el fomento de la agricultura en los últimos diez años representan una cantidad superior en un 100 por 100 a las de carácter industrial realizadas por el Instituto Nacional de Industria.

En cambio, no ha sido posible fomentar con la misma intensidad la producción de primeras materias básicas para la industria; pero éste tampoco es achaque exclusivo de nuestra Patria.

(Continúa en 3.ª página)

S. A. I. el Jalifa sale de Sevilla con dirección a Tetuán

SEVILLA, 24.—Después de ser cumplimentado por las autoridades sevillanas en el hotel donde se ha hospedado durante su breve estancia en esta ciudad en su viaje de regreso a Tetuán, esta mañana ha proseguido el mismo con dirección a dicha ciudad Su Alteza Imperial el Jalifa, Muley Hassan, acompañado por las autoridades musulmanas que le han acompañado durante su viaje y que son sus hermanos y Altezas Imperiales Muley Mohamed y Muley Ahamed; el chambelán Mohamed Brissa, y el jefe de la Casa Civil de Su Alteza Imperial, Mohamed Bachir, así como del médico de la Casa Jalifana, doctor Aracama.—(Cifra).

El destructor británico "Apollo", ha llegado hoy a El Ferrol

EL FERROL DE CAUDILLO, 24.—En la mañana de hoy ha llegado a este puerto el poderoso destructor británico «Apollo» que en representación de la Escuadra Naval de Inglaterra, realiza esta visita oficial de cortesía a España.

Al acercarse al puerto de El Ferrol, el navío inglés hizo disparar con sus cañones las salvas de ordenanza como saludo a la plaza, siendo contestado por las baterías del puerto, así como las de cañonero de la Marina de Guerra española «Yáñez Pinzón».

El destructor inglés, que permanecerá en El Ferrol hasta el día 28 del actual, fué visitado

A los ciento catorce años de edad va a contraer matrimonio por cuarta vez

GUTHRIE (Oklahoma).—Un negro que dice haber cumplido ya ciento catorce años de edad, va a contraer matrimonio en esta ciudad el domingo próximo, siendo ésta su cuarta boda. Se trata de un antiguo esclavo al que se concedió la libertad en Cat Spring (Tejas), y que fué cocinero del famoso «gangster» Jesse James. La novia del negro en cuestión, llamado John Trammel, cuenta sesenta y siete años de edad.—EFE.

Posible subversión en el Brasil, a causa de los comunistas

RIO DE JANEIRO, 24.—Un alto funcionario de la Marina brasileña, ha dicho en un programa de radio-televisión que, el Gobierno del Brasil, se enfrenta con el grave problema de que se produzcan posibles actos subversivos en diversos sectores de la vida política del país, como consecuencia de las numerosas infiltraciones comunistas registradas en estos últimos tiempos.—EFE.

El ministro secretario general del Movimiento sale de Sevilla para Jerez

SEVILLA, 24.—En la mañana de hoy, ha salido de esta ciudad, en viaje hacia Jerez de la Frontera el ministro secretario general del Movimiento, don Raimundo Fernández Cuesta, y demás jerarquías nacionales que le acompañan, para asistir a los actos de clausura del Consejo de la Sección Femenina, que tendrá lugar en dicha ciudad.—(Cifra).

Interesante estadística del movimiento en el puerto de Tenerife durante 1951

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 24.—Un total de 4.596 buques, de los que la cuarta parte fueron extranjeros, pasaron por este puerto, durante el transcurso del último año 1951.

En dicho periodo de tiempo, el número de pasajeros registrados fué de setenta y dos mil desembarcados y ochenta y cuatro mil en tránsito.—(Cifra).

RELIGIOSAS ESPAÑOLAS CONDENADAS

HON-KONG, 23.—Dos religiosas españolas han sido condenadas a penas de prisión en la China comunista, después de haberlas declarado culpables de la muerte de 16.000 huérfanos chinos. Las monjas españolas fueron llevadas brutalmente a un juicio de masas, atadas en tal forma que no podían moverse siquiera.

Sor Mercedes Isasi, de cincuenta y cinco años, de Bilbao, fué sentenciada a cuatro años, y sor Teresa Cloridy, de cuarenta y un años, de Munguía, a tres años. Desde el día en que se celebró el juicio no ha vuelto a saberse nada de ellas.—EFE.

28.000 toneladas de trigo norteamericano, a España

WASHINGTON, 23.—El departamento de Agricultura anuncia que la exportación de trigo señalada para el mes de marzo es de 1.844.000 toneladas, de las que las mayores partidas irán a Alemania, la India, el Japón y el Reino Unido; también recibirán cantidades importantes Bélgica y Holanda. A España se destinan 9.000 toneladas. Para los meses de abril y mayo se prevé el envío a España de 9.000 y 10.000 toneladas, respectivamente, de trigo norteamericano.—EFE.

Don Fermín Sanz Orrio, embajador en Karachi

KARACHI, 24.—Se ha anunciado en esta capital, que, el Gobierno de Karachi, ha dado el «placet» al nombramiento de don Fermín Sanz Orrio, como embajador de España en este país.—EFE.

Hoy ha nevado en Madrid

El aeropuerto de Barajas, sigue cerrado al tráfico

MADRID, 24.—Esta mañana comenzaron a caer abundantes copos de nieve sobre la ciudad, cubriendo de blancura los tejados y demás superficies y, a medio día continuaba nevando copiosamente.

Alrededor de treinta personas, fueron asistidas de contusiones y heridas de carácter leve, como consecuencia de las caídas sufridas por las mismas.

El aeropuerto de Barajas continúa cerrado al tráfico, a causa de la nieve.—(Cifra).

Un agregado de Trabajo, a la Embajada británica en Madrid

El «Daily Telegraph», de Londres, recién llegado a Madrid, publica la siguiente información de su redactor Peter Borough:

«Mr. W. H. Braine, nuestro agregado de trabajo en Roma, va a ser trasladado a Madrid, según tengo entendido. El puesto es nuevo en la capital española, y es consecuencia de la reanudación de plenas relaciones diplomáticas con España. El decano del cuerpo Mr. MacDonald Gordon, se halla destituido en Washington, donde fué enviado a instancias de Mr. Bevin en 1942. Los agregados de Trabajo cambian de puesto menos que los diplomáticos de otras actividades. M. Braine, segundo en el escalafón, que ha estado en Roma desde la guerra, es el primero en cambiar de destino. Las negociaciones para el reclutamiento de obreros italianos con destino a las minas inglesas han dado a su labor allí una excepcional actividad.»

Noticias generales

Llegó a Bata (Guinea) el ministro del Aire quien asistió a un «Te Deum». El Superior de la Misión recordó el viaje realizado hace 25 años por la Patrulla Atlántica en la que figuraban como capitanes los hoy coroneles Llorente y Merino que han venido con el ministro.

—Ha sido condecorado por el Gobierno español con la Gran Cruz de Carlos III el embajador yanqui Griffis.

—Terminó en Cádiz el Consejo de la Sección Femenina. Informaron la delegada de Avila y la nacional.

—El ministro de Turismo clausuró el I Consejo Regional de Prensa. Impuso al director del diario de Gijón «Comercio» la Encomienda del Mérito Civil. El director general de Prensa alabó la gestión del mencionado periodista.

La Policía de Madrid ha detenido a los autores de varios robos sacrilegos

En la iglesia del Colegio de Santiago, profanaron el Sagrario

MADRID, 24.—Por agentes del Cuerpo General de Policía de Madrid, han sido detenidos los

autores de varios robos sacrilegos, perpetrados en diversos templos madrileños, y de cuyos delitos se han declarado convictos y confesos.

En la capilla del Colegio de la Congregación de Santiago, profanaron el Sagrario, del que se llevaron dos copones, después de depositar las formas sobre el altar.

También ha detenido la Policía a los compradores de mala fe que llegaron a fundir los objetos saqueados, para así mejor ocultar su incalificable procedencia.—(Cifra).

Conversaciones secretas entre yanquis y canadienses sobre estrategia

OTTAVA, 24.—Se anuncia oficialmente, en esta ciudad que, altos funcionarios de las Fuerzas Armadas canadienses y norteamericanas, se han reunido en cierto lugar, para celebrar conversaciones y tratar sobre problemas de estrategia.

Las resoluciones adoptadas en estas conversaciones, en las que han participado veinticinco jefes y oficiales, se mantienen hasta ahora en secreto.—EFE.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

